



Monsieur le Ministre d'État,

Je tiens en premier lieu à vous dire ma très grande joie de me trouver avec vous ce soir et de prendre part à l'hommage que vous avez souhaité rendre à l'Ambassadeur de France, S.E.M. Hugues MORET, au terme d'une mission de 3 ans qu'il vient d'achever avec éclat en Principauté.

En tant que Président de L'ACHM, Je saisis par conséquent cette occasion pour lui exprimer l'émotion de l'ensemble du Corps Consulaire face à son départ prochain de Monaco; mais surtout, afin de lui témoigner notre profonde reconnaissance pour son immense contribution à la grande vitalité que connaît aujourd'hui l'action consulaire en Principauté, et cela grâce au soutien efficace qu'il a toujours apporté à l'A.C.H.M et à son équipe dirigeante.



Durant les trois années écoulées, j'ai eu l'honneur et le privilège d'approcher l'Ambassadeur en ma qualité de président de l'A.C.H.M ; en celle de Consul Honoraire du Liban et de dirigeant d'entreprise ; et enfin, en tant qu'ami.

Dans toutes ces situations, j'ai observé chez lui la même détermination, la même générosité, la même fidélité, et beaucoup de talents - *talent au pluriel bien sûr !-*. Mais plus que tout, c'est cette élégance morale, fruit d'une rencontre entre culture, humilité, discrétion et gentillesse qui m'aura le plus marqué.

Autant de qualités qui font que vous êtes, Excellence, unanimement apprécié et respecté.



Cher Hugues, vous ne vous êtes pas cantonné à un rôle de Doyen d'apparat, cela n'est pas votre style. Vous avez exercé une véritable autorité morale sur le Corps Consulaire de Monaco, dans le strict respect des rapports que nous entretenons avec l'Administration monégasque, en bonne intelligence avec notre Ministre de tutelle, et en parfaite harmonie avec les orientations stratégiques de la Principauté, tracées par S.A.S. le prince souverain et conduites par Son gouvernement, sous l'égide de S.E. M. Michel Roger, que je tiens ici à saluer pour son soutien indéfectible à l'action Diplomatique et Consulaire.

Monsieur le Doyen, tout au long de votre mandat, vous avez œuvré à développer et à renforcer vos relations avec des Consuls de plus en plus nombreux et actifs. Vous recherchez sans cesse des idées nouvelles à leur insuffler, des projets ambitieux à leur suggérer, contribuant ainsi à promouvoir des manifestations ayant souvent trait à la culture, à l'art ou au sport.



Vous avez veillé à servir avec abnégation les intérêts de votre pays et à consolider ses liens multiséculaires avec Monaco, cherchant, par ailleurs, à engager le Décanat sur la voie de l'efficacité et de la modernité. Pour ce faire, vous avez souhaité mêler de près les membres du Corps Consulaire à votre action ; un apport qui s'est avéré fructueux, puisqu'il a réussi à mobiliser les synergies et tirer le meilleur parti de l'exceptionnelle richesse que représentent les nombreuses communautés étrangères établies en Principauté. Voilà comment s'exerçait, entre autres, l'ascendant du Doyen sur les Consuls dans la conduite de leurs responsabilités à Monaco.



Cher Hugues, toute mutation, tout départ est un moment particulièrement émouvant dans la vie d'un homme ; pour lui-même évidemment, mais pour son entourage familial, professionnel et amical aussi.

C'est pourquoi, cher Hugues, en ce moment solennel, je tiens personnellement, mais surtout au nom de l'ACHM, à vous présenter tous mes vœux pour la nouvelle tranche de vie qui s'ouvre désormais à vous et que je vous souhaite longue, heureuse et glorieuse.

Avant de conclure, permettez-moi, Monsieur l'Ambassadeur, Monsieur le Doyen, cher Hugues, et tout particulièrement, Cher Ami, de vous remettre ce plateau en argent de l'A.C.H.M en signe de remerciement, de reconnaissance et surtout d'amitié ; en vous souhaitant **BONNE ROUTE !**

MERCI